



砧南だよい

つながり 韶き合う 学び続ける学校

「自分の頭で考え 自分の言葉で語り 心で感じて行動する子ども」

〒157-0077 世田谷区鎌田4-3-1 TEL: 03-3417-2378

E-mail: dai057@setagaya.ed.jp URL: <http://school.setagaya.ed.jp/kina/>

令和7年9月1日
自立の学び舎
世田谷区立砧南小学校
校長 峯岸 敦子

2学期 緩やかなスタート

校長 峯岸 敦子

2学期が始まりました。一人ひとりのかけがえのない「〇年生の夏休み」となったでしょうか。まだまだ厳しい暑さは続きそうですが、今日は、久しぶりに再会した友達や先生と夏の思い出を語り合い、みんなで一緒に過ごす2学期への期待を新たに抱いたことと思います。

さて、夏休みの宿題は「自由研究」でした。これから、どんなテーマでどんなふうに研究に取り組んだのか、みんなの前で発表してもらいますが、その場面ができるだけ見に行きたいと思っています。一人ひとり違った研究になっているかと思うと、砧南小学校約1100の研究発表が楽しみでなりません。「自分の頭で考え、自分の言葉で語る」自由研究が楽しく自分なりに満足できるものになっていればいいな、と思っています。この発表が夏休みの振り返りになり、2学期の目標へつながっていきます。新しい学年になった4月に立てた自分の目標を改めて確認し、1年間の挑戦を再起動しましょう。もちろん目標の見直しによって修正することもあるかもしれません。学校での取り組みには目標をもつことがとても大事です。改めてしっかり目標をもちましょう。



長い休みの間には、学校の中で変化したこともあります。厳しい暑さのなかでも植物はたくましく生長し、花を咲かせ実を付けていました。このクリーム色の明るい花は何だと思いますか。4年生が種をまいて大事に育てていた「わた」です。今、このように白いものが付いているものもあります。

これは、この後、総合的な学習の時間に大事な学習材料となって、活躍する予定です。小さな種からここまで育ち、さらに形を変えて私たちの生活を豊かなものにしてくれるものとなります。自然の恵みをありがとうございます。その一方、長い休みの間には、「猛暑」「豪雨」ということがたびたびありました。そのたびに甚大な被害に合われた各地の様子や健康被害について報道され、児童の皆さんもたびたび目にすることがあったでしょう。9月1日は「防災の日」、8月30日から9月5日までは防災週間です。さまざまな災害について、対処する一人ひとりの防災意識を高め、日頃から災害に対する備えをしておかなくてはいけません。



「つながり 韶き合う 学び続ける学校」の砧南小学校では、先生方もたくさん学んでいます。自立の学び舎は今年度も非認知能力についての研究に取り組んでおり、8月中旬に講師の先生をお招きして、研修会を行いました。学び舎の保幼・小・中学校の先生、さらに他の地域から多くの参加者があり、充実した学びの機会となりました。学年の子どもたちを学年の先生で指導する交換授業、子ども主体となる学習活動で、各学年で子どものことを中心に、2学期の教育活動について協議し、課題に対し一層連携して取り組んでいきます。行事や授業のなかで活躍する子どもたちの姿を思い描きながら、子どもたちのために一層尽力いたします。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。



砧南小インタビューボード

夏休みチャレンジワークショップ

副校長 吉川 昇

7月30日31日の2日間、砧南小学校協働連絡会主催の夏休みチャレンジワークショップが開催されました。砧南小学校協働連絡会は学校評議員、学校支援コーディネーター、学校運営委員、学校関係者評議員などを中心に学校の教育活動と児童の成長を支えることを目指して活動しています。今年は、「プログラミング教室」「バードコールをつくろう!」「鑑識体験～指紋採取をしてみよう!～」「世田谷の竹であそぼう!」「スラックライン」「やってみよう!実践 簡単手品?～マジシャンへの道」「チャレンジ・ザ・ベーゴマ」「お花と遊ぼう!フラワーアレンジメント体験」「ベーキングパウダーの秘密」「ミサンガづくり」「ドッヂビ一体験」の11講座が行われました。4年生～6年生までの延べ180名程が参加し、保護者の方・砧南中学校のボランティアの生徒にお手伝いいただき、無事に終えることができました。参加した児童は、普段の学校生活では体験できない活動を楽しんでいました。子どもたちの楽しい夏休みの思い出の一つになるとよいと思います。



生活指導部より

1学期の終業式、44日間に渡る夏休みを迎えるにあたって、「すぐに伝える・相談すること、いのちを大切にすること、かかいでいる生活をよりよいものにすること」を意識して生活するよう話をしました。各ご家庭では、安心・安全な夏を過ごすことができたでしょうか。

さて、2学期が始まりました。できるだけ早く生活リズムを取り戻し、学校生活をスムーズに始められるようにしていきたいものです。生活リズムが整うと、日頃の学習への集中力が上がったり、元気に遊ぶ力が湧いてきたりします。行事が多い2学期には、夏休みも含め、これまでに蓄えた力を存分に発揮していくことができるようにしていきましょう

9月とはいえ、まだまだ残暑が続きます。日々の体調管理について、ご家庭のご協力を引き続きよろしくお願いします。

生活指導主任

1学期の終業式、44日間に渡る夏休みを迎えるにあたって、「すぐに伝える・相談すること、いのちを大切にすること、かかいでいる生活をよりよいものにすること」を意識して生活するよう話をしました。各ご家庭では、安心・安全な夏を過ごすことができたでしょうか。

さて、2学期が始まりました。できるだけ早く生活リズムを取り戻し、学校生活をスムーズに始められるようにしていきたいものです。生活リズムが整うと、日頃の学習への集中力が上がったり、元気に遊ぶ力が湧いてきたりします。行事が多い2学期には、夏休みも含め、これまでに蓄えた力を存分に発揮していくことができるようにしていきましょう

9月とはいえ、まだまだ残暑が続きます。日々の体調管理について、ご家庭のご協力を引き続きよろしくお願いします。

6年生日光林間学園

7月25日(金)～27日(日)にかけて6年生は日光林間学園に行ってきました。楽しむとき、話を聞くときなど、メリハリをつけたうえで、自分たち自身が成長できる3日間にする、として林間学園に臨みました。

1日目は、日光東照宮に向かいました。クラスごとにガイドさんがつき、話をしてくださった東照宮の歴史、それぞれの建築物や彫刻がもつ意味などの解説を、子どもたちは興味深く聞いていました。夜はキャンプファイヤーを行い、火を囲みながら思い出の共有をしました。

2日目は、湯ノ湖を一周したり、華厳の滝を見学したりしました。子どもたちは、雄大な景色を眺めたり滝の音に耳を澄ませたりしました。

3日目は、日光江戸村を行動班ごとに巡りました。事前にそれぞれの班で回るアトラクションを話し合い、協力して巨大迷路に挑戦したり、お化け屋敷の地獄寺に入ってみたりして、江戸時代の文化を体験することができました。

帰りのバスの振り返りでは、「団結することができた」「声掛けの仕方を工夫したい」など、3日間の成果と課題を自分たちで振り返ることができました。今回の経験を2学期以降に活かしていってほしいと思います。

2泊3日の宿泊行事へのご準備をして下さり、お見送り・お迎えに来て下さった保護者・地域の皆様。ご協力いただき本当にありがとうございました。

1年生

○あさがおりースについて

生活科の学習の一環で、あさがおの茎を活用したリース作りを計画しております。リースを作る際に、茎を支柱から外したり、リースの形に整形したりする作業があります。お時間がありましたら、お手伝いに参加していただけると大変助かります。日程、時間等は後日配信のすぐ一るをご確認ください。どうぞよろしくお願ひします。(9月下旬～10月上旬を予定しています。)

○教科書(下巻)について

国語・生活・図画工作の教科書下巻を配布しました。担任からの指示があるまでご家庭で保管してください。記名の確認もお願ひします。国語の教科書(下巻)は10月初め頃から、生活と図画工作の教科書(下巻)は2年生になってから使います。

○2学期の学習ノートについて

国語ノート・算数ノートは、学校で一括購入します。これ以降は、ノートが使い終わったら、同じマスのものをご用意ください。十字リーダーのあるものが望ましいです。

○あさがおの種について

ご家庭で、できたあさがおの種をチャック付きの袋に入れて袋に記名の上、お子さんに持たせてください。学校でも種ができるごとに袋に入れて保存させ、3学期の算数科「おおきなかず」の学習で活用します。

2年生

○持ち物について

個人面談の際にお渡ししたブラインドファイル(赤色)を持たせてください。

○教科書について

国語と算数の教科書「下巻」を本日配布しましたので、記名の上、担任から連絡があるまでは御家庭で保管してください。上巻については、10月まで使用する予定です。

○学習ノートについて

国語ノート・算数ノートは、学校で一括購入します。これ以降は、ノートが使い終わったら、同じマスのものをご用意ください。

3年生

○漢字の学習について

2学期から、漢字ドリルを別の業務のものに変更します。それに伴い、別タイプの漢字ドリルノートを使用することになりました。宿題の仕方も変わります。9月に配布する漢字ドリルノートに、宿題の進め方のプリントを貼りますので、詳しくはそちらをご確認ください。ノートにつきましては、最初は一括で購入しますが、使い終わったら、同じ形式のものをご用意くださいよう、お願ひします。

4年生

○プラネタリウム移動教室について

9月29日(月)にプラネタリウム移動教室で世田谷区中央図書館プラネタリウムに行きます。1, 2, 4, 5組は午前、3, 6, 7組は午後に分かれてバスで行きます。バス酔いが心配な児童は、酔い止めをご持参ください。

5年生

○きぬなんフェスタについて

昨年度同様、表現種目の本番では、黒Tシャツを着ますので、10月6日(月)までにご用意ください。基本的にTシャツは、無地でお願いします。裏返して着ることもできるので、多少は文字やイラストがあつても構いません。よろしくお願ひします。

○社会科見学について

7月の保護者会でもお伝えしましたが、11月6日(木)に予定していた社会科見学は、11月4日(火)の実施に変更になりました。当日はお弁当のご用意をお願いします。後日、詳細をお知らせいたします。

6年生

○日光移動教室の返金について

過入金されたご家庭には9月下旬以降返金いたします。ご承知おきください。

9月の行事予定			授業時数							
日	曜日	行事	特時	1	2	3	4	5	6	SC
1	月	始業式(挨拶2年) 避難訓練(地震)	特	4	4	4	4	4	4	★
2	火	給食始 計測(6)		5	5	6	6	6	6	★
3	水	計測(5)	特	4	5	5	5	5	5	
4	木	計測(4)		5	5	6	6	6	6	★
5	金	計測(3)	特	5	5	5	5	6	6	★
6	土									
7	日									
8	月	計測(2)		5	5	5	6	6	6	★
9	火	安全指導日 すまいるルーム指導始 計測(1)		5	5	6	6	6	6	★
10	水	学校公開日始	特	4	4	4	4	4	4	
11	木	租税教室(6)		5	5	6	6	6	6	★
12	金	学校公開日終 道徳授業地区公開講座(授業②③講演・懇談会④)	特	5	5	5	5	6	6	★
13	土									
14	日									
15	月	敬老の日								
16	火			5	5	6	6	6	6	★
17	水		変則	4	5	5	5	5	5	
18	木			5	5	6	6	6	6	★
19	金		特	5	5	5	6	6	6	★
20	土	子どもたちの人権メッセージ発表会(6年該当児童)								
21	日									
22	月			5	5	5	6	6	6	
23	火	秋分の日								★
24	水		特	4	5	5	5	5	5	
25	木	フレンズタイム3		5	5	6	6	6	6	★
26	金	フェスタ係打ち合わせ(6)⑥	特	5	5	5	5	5	6	★
27	土									
28	日									
29	月	プラネタリウム移動教室(4) フェスタ特別時程始		5	5	5	6	6	6	★
30	火			5	5	6	6	6	6	★

★はスクールカウンセラーの出勤日です。

【下校時刻について】

4時間授業…13:15頃
特別時程4時間授業…13:00頃(給食なしの場合12:20頃)
5時間授業…14:35頃 特別時程5時間授業…14:00頃
6時間授業…15:25頃 特別時程6時間授業…14:50頃

【9月の生活目標】

「きまりを守って生活をしよう」
「心をこめてあいさつをしよう」

【人格の完成を目指して 9月】

勇気
より高い目標に向かって、
すすんで取り組んでいますか?